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Прогноз синоптиков

агропром
новости, события, факты

социальные инициативы

• Директор ООО «Дружба-Нива» Иван Шишканов (слева) 
и руководитель отдела продаж предприятия Сергей Мерзляков 

на выставке «Золотая осень-2016» не только представили свою 
продукцию, но и подробно рассказывали о её достоинствах.

Сотрудники компании тюмен-
ского филиала познакомили жур-
налистов юга области с новейши-
ми услугами мобильной связи – 
«4 в 1»: телефонией, Интерне-
том, интерактивным телевиде-
нием и мобильной связью. 

По словам вице-президента – 
директора макрорегионального 

филиала «Урал» ПАО «Ростеле-
ком» Антона Колпакова, теперь 
привычные домашние услуги свя-
зи можно брать с собой. Они бу-
дут доступны в любом месте, где 
есть мобильная связь. Например, 
на смартфоне можно смотреть тот 
же набор телеканалов, что и дома.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

Телевизор в телефоне
«Ростелеком» запустил новейшую мобильную связь в семи 
уральских регионах: Свердловской, Курганской, Челябин-
ской, Тюменской областях, Ханты-Мансийском, Ямало-Не-
нецком автономных округах и Пермском крае.

Семеноводческое предприя-
тие ООО «Дружба-Нива»  се-
годня занимает лидирующее 
место в городском округе по 
производству семян карто-
феля и гороха.

Хозяйство было создано в Дро-
новой в 1993 году всего на четы-
рёх с половиной гектарах земли. 
Первоначально здесь выращи-
вали только овёс и пшеницу. Но 
за прошедшие годы на предпри-
ятии многое изменилось. Увели-
чились площади пашни, на по-
ля вышла современная высоко-
эффективная техника, матери-
ально-техническая база прирос-
ла сортировально-сушильными 
комплексами и хранилищами.

За последнее десятилетие у 
«Дружбы-Нивы» расширились и 
направления деятельности. Во 
главе, конечно, осталось элит-
ное семеноводство, но появи-
лось овощеводство и животно-
водство. Сегодня хозяйство по-
лучает около десяти тысяч тонн 
семян зерновых и зернобобо-
вых, выращивает до 40 тысяч 
тонн картофеля и надаивает бо-
лее четырёх тысяч тонн молока.

Директор предприятия Иван 
Шишканов считает, что столь зна-
чительные результаты не появи-
лись сами собой. Постоянная мо-
дернизация производства, при-
менение новейших технологий, 
как в полеводстве, так и в живот-
новодстве, и профессионализм 
коллектива – вот слагаемые успе-
ха. Так, за последний год в одном 
из хранилищ установлена мойка 
для овощей и картофеля, в дру-
гом  –  фасовочное оборудование. 
Теперь хозяйство клубни постав-
ляет в розничную торговлю не 
россыпью, а в полиэтиленовых 
мешках от 5 до 25 килограммов.

Одно из приоритетных направ-
лений деятельности «Дружбы-Ни-
вы» – получение элитных семян 

Мал золотник, да дорог

Более 110 некоммерческих организаций из 
21 муниципального образования региона 
подали заявки на участие в IV выставке-фо-
руме социальных проектов общественных 
объединений и некоммерческих организа-
ций Тюменской области. Она состоится в Тю-
мени 18 ноября 2016 года. 

За ходом мероприятия также можно будет наблю-
дать в режиме онлайн на сайте: http://moi-portal.ru. 

В рамках мероприятия будут представлены лучшие 
практики реализации общественными организациями 
социально значимых инициатив, а также современные 
достижения в сфере социальной политики. Кроме то-
го, в программе – проведение общественных дискус-
сий и презентация областного каталога социальных 
проектов общественных объединений. 

На трёх презентационных площадках предста-
вители общественного сектора и профильных ор-
ганов государственной власти обменяются мнени-
ями по вопросам в сфере образования, развития 
этнокультурного многообразия, здравоохранения, 
социальных инноваций и прочему. 

Особую актуальность предстоящей дискуссии 

также придаёт недавно утверждённый Правитель-
ством Российской Федерации перечень обществен-
но полезных услуг, которые смогут оказывать со-
циально ориентированные организации. Соответ-
ствующее постановление опубликовано на сайте 
правительства: http://government.ru/docs/25126/. 

Отметим, что интерес к мероприятию стабильно 
растёт. В 2016 году более 110 участников презен-
туют 127 социально значимых проектов. Для срав-
нения, в третьей выставке 2014 года приняли уча-
стие 85 общественных организаций из 15 муници-
пальных образований области, которые предста-
вили порядка 90 проектов.

Выставка-форум гражданских инициатив про-
водится один раз в два года по инициативе обще-
ственной палаты Тюменской области при поддерж-
ке правительства региона. Мероприятие ориенти-
ровано на формирование инновационных методов 
взаимодействия общественных организаций и ор-
ганов государственной власти в сфере повышения 
качества жизни граждан, пропаганды здорового об-
раза жизни, духовно-нравственного и военно-па-
триотического воспитания молодёжи, гармониза-
ции межнациональных отношений.

IV выставка-форум нко соберёт рекордное 
количество участников  

зерновых культур, гороха, карто-
феля и овощей. Для этого в хозяй-
стве создан сортоучасток, на кото-
ром специалисты предприятия про-
водят испытания новых сортов. На 
областную выставку-ярмарку «Зо-
лотая осень-2016» дроновские се-
меноводы возили два новых сорта 
картофеля «королева Анна» и «эво-
люшн», один сорт пшеницы, один 
– овса, и три сорта гороха. Только 
за октябрь им поступило несколь-
ко десятков заявок на семена го-
роха и овса. 

– У нас уже готовы к реализа-
ции полторы тысячи тонн гороха 
и около тысячи тонн овса, – го-
ворит Иван Валерьевич, – поэто-
му товаропроизводители, заклю-

чившие с нами договоры, в бли-
жайшее время получат семенной 
материал, отвечающий всем по-
севным стандартам. А что каса-
ется перспектив развития,  мы 
планируем углубить переработ-
ку картофеля – вплоть до произ-
водства чипсов, а также расши-
рить ассортимент овощной про-
дукции – возьмёмся за выращи-
вание всего борщёвого набора. 
Проведём модернизацию обо-
рудования, упаковывающего не 
только картофель, но и другие 
овощи, а также усовершенству-
ем и предпродажную подготовку 
семян зерновых культур.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

Награждение прошло в  Тюме-
ни во время круглого стола «Как 
обустроить Сибирь».

Наши музейщики рассказали 
о ежегодной окружной  краевед-
ческой конференции, объединя-
ющей учёных, краеведов, школь-
ников и студентов, а также о со-
бранных научных материалах.  

Председатель общественной 
палаты Тюменской области Ген-
надий Чеботарёв вручил заводо-
уковцам  денежный сертификат. 
Его музейщики планируют  потра-
тить на создание интернет-сайта 
конференции, который так и на-
зовут – «Наше наследие».

Ольга МЯСНИКОВА

«Наше наследие»
обретёт электронный формат

Социокультурный проект «Наше наследие» Заводоуков-
ского краеведческого музея получил грант областной об-
щественной палаты. 

В Северной столице школьни-
ки провели несколько незабыва-
емых  дней. Помимо всемирно 
известных достопримечатель-
ностей, ребята посетили Прези-
дентскую библиотеку имени Б. 
Н. Ельцина, национальный шоу-
музей «Гранд-макет Россия», где 
представлен собирательный об-
раз страны от Калининграда до 

Камчатки со всеми ключевыми и 
характерными объектами. Также 
школьники побывали в интерак-
тивном музее  занимательной 
науки «ЛабиринтУм» для детей 
и взрослых, где наглядно увиде-
ли, как действуют некоторые за-
коны физики и как возникают те 
или иные природные явления.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Прогулки по городу на Неве
Поощрительную поездку в Санкт-Петербург за победу в со-
стязаниях по информационной безопасности заработали ре-
бята городской школы № 2.

Проблемы обсудим на месте

Сначала он посетит сельские 
администрации. Сегодня с главой 
округа встретятся жители Бигилы 
и Дроновой, в четверг – Шестако-
во и Лебедёвки. В пятницу Алек-
сандр Анохин приедет в Горюново.

На сельских сходах главы сель-
ских администраций отчитают-

ся о том, что сделано и опреде-
лят задачи на будущий год. Алек-
сандр Анохин ответит на  интере-
сующие селян вопросы.

График встреч с главой город-
ского округа есть на сайте Заво-
доуковского городского округа.

Ольга МЯСНИКОВА  

Глава муниципалитета Александр Анохин начинает тради-
ционные встречи с жителями городского округа. 

По данным комитета по сель-
скому хозяйству и продоволь-
ствию, наибольшую прибавку 
продуктивности обеспечили жи-
вотноводы ЗАО «Падунское» и 
ООО «Возрождение»: первые 
– по килограмму на дойную ко-
рову, вторые  – по 700 граммов. 
Стабильные надои на фермах 

ЗАО «Тобол» и «Флагман» – 18,5 
и 20 килограммов соответствен-
но, а вот в остальных хозяйствах 
колебания с показателями по 
молоку продолжаются, причём 
всё больше не в сторону увели-
чения. Это заметно оттягивает 
округ назад. 

Борис СОКОЛОВ 

Прибавили не все
14 ноября хозяйства округа получили от своих подопечных 
94,7 тонны молока, что на 1,1 тонны больше, чем днём ранее.
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принимая вызов судьбы

• В местной организации Всероссийского общества слепых много 
людей творческих, активных, которые, несмотря на недуги, живут 

полноценно и интересно. Среди них и горожанин Василий Заборских.

… Утро Василия Екимовича  
началось со скандинавской ходь-
бы, ближе к обеду он поспешит 
на репетицию хора во Дворец 
культуры «Ритм», а вечером – на 
встречу с одноклассниками, вме-
сте с которыми составляет книгу 
о школьных годах. 

–  Сидеть дома – не в моих пра-
вилах, а вторая группа инвалид-
ности – не приговор! – восклица-
ет Василий Екимович и, спохва-
тившись, добавляет: – Надо бы 
мне на следующей неделе ещё 
и в обществе слепых побывать. 
Говорят, туда музейщики придут 
с интересной лекцией.    

А пока Василий Заборских  хва-
лится своей библиотекой, в которой 
одной только художественной ли-
тературы полтысячи экземпляров, 
и неспешно рассказывает о себе. 
Родился и вырос в Заводоуковске. 
В школе грезил морем и дальними 
путешествиями, но с ослабленным 
зрением в мореходку не взяли. Тог-
да он выбрал не менее романтич-
ную профессию геологоразведчика. 

Побывал в экспедициях в Куз-
бассе и Башкирии,  Челябинской 
области и Пермском крае. Искал 
залежи твёрдых полезных ископа-
емых  –  угля, соли, железной ру-
ды. Говорит, что работа была ин-
тересной, но тяжёлой. Трудились 
в основном на открытом воздухе: 
летом – гнус и дожди, зимой – мо-
роз под 40. Бывало, буровые уста-
новки вставали, железо ломалось. 
Что уж про людей говорить! 

Отработав два года в геоло-
горазведке, Василий Екимович 
вернулся в родной Заводоуковск. 
БОльшая часть его трудовой био-
графии связана с дорожно-стро-
ительным управлением № 3. В 
это только что образовавшееся 
предприятие В. Заборских устро-
ился в 1970 году. За четверть ве-
ка он прошёл путь от геодезиста 
до начальника отдела. Не без 
участия Василия Заборских за-
асфальтированы улицы в горо-
де, в частности в селе Завод и 
в районе машиностроительного 
завода, а также построена доро-
га на Упорово. 

Трудился честно, высоких про-
изводственных наград не заслу-
жил, но звание ударника коммуни-
стического труда получил. Спор-
тивных достижений у моего со-
беседника куда больше. Моложе 
был – увлекался и волейболом, и 
баскетболом, участвовал в лыж-
ных гонках. Но с годами зрение у 
Василия Екимовича совсем «се-
ло», и спорт пришлось оставить. 

– Я перенёс несколько опера-
ций, улучшения были временны-
ми, – говорит В. Заборских. – Но 
не унывать же! В хор вот недав-
но записался. Пением меня жена 
Фея Никифоровна «заразила». 
Теперь её уже нет со мной… Ме-
ня часто навещают дети – дочь 
Ольга и сын Игорь. Приезжают 
внуки.  Говорят: «Дольше живи, 
дед! Ты для нас пример стойко-
сти и жизнелюбия!»

но есть одна полоска света, 
надежды тоненькая нить

Два десятка первичек районной обще-
ственной организации Всероссийского 
общества инвалидов сегодня работают 
в сёлах городского округа. Располагают-
ся они, как правило, в Домах культуры. 
Для людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья это и место постоян-
ных встреч, и своеобразный центр реа-
билитации. 

– Реабилитации в основном душевной  – не 
физической, – делает поправку председатель 
районного общества инвалидов Татьяна Сидро-
нина. – Соберутся все вместе, поделятся набо-
левшим друг с другом, и легче на душе становит-
ся. Кто-то, чтобы не замыкаться в четырёх сте-
нах, на хор ходит, кто-то – в творческие кружки. 

Подопечные намекают Татьяне Ивановне, 
что неплохо бы в клубах спортивные тренажё-
ры поставить, но удовольствие это не из дешё-
вых. Председатели первичек взяли инициати-
ву в свои руки и, заручившись поддержкой глав 
сельских администраций, самостоятельно ор-
ганизовывают в сельских клубах спортивные 
объединения. 

Такое, к примеру, вот уже несколько лет  рабо-
тает в Горюновском ДК. Люди с ограниченными 
возможностями здоровья, имеющие в основном 
инвалидность по общему заболеванию, пенси-
онеры да и просто приверженцы здорового об-
раза жизни раз в неделю спешат  к спортивно-
му инструктору Вере Гильмановой. Зимой она 
проводит занятия по общей физической подго-
товке непосредственно в ДК, а  летом  ездит со 
своими подопечными на велосипедах или осва-
ивает скандинавскую ходьбу. 

– Нас из Дома культуры не выгнать, – шу-
тит председатель первичной организации ин-
валидов села Горюново Зинаида Баянова. – 
Родным он стал за многие годы. Члены пер-
вички занимаются в ансамбле «Родник», ко-
торый опять же действует при Доме культуры,  
и ежегодно выступают на окружном фестива- • В репертуаре горюновского ансамбля «Родник» – русские народные песни.

инициатива приветствуется

СельСкий клуб как центр притяжения
ле «Майские россыпи». Вот и сегодня мы го-
товимся к  концерту, посвящённому Дню ма-
тери. В декабре будем выступать на большой 
сцене в Заводоуковске – в праздничной про-
грамме, приуроченной к 30-летию ветеран-
ского движения. К слову, с представителями 
районного совета ветеранов мы живём друж-
но и вместе с ними  участвуем в патриотиче-
ских акциях, таких как «Бессмертный полк» и 
«Свеча Победы». 

Собрать возле себя команду единомышлен-
ников и заинтересовать людей с особенностя-
ми здоровья смогла и председатель первички 
из Старой Заимки Кулейхан Калкаманова. Её 
подопечные вот уже на протяжении 12 лет по-

сещают творческое объединение «У камина» в 
сельской библиотеке, собираются в Доме куль-
туры за чаем в праздники и выезжают в Заво-
доуковск на концерты и спектакли.  

  – Жаль, что Дома культуры и клубы у нас 
есть не во всех сёлах и деревнях,  –  говорит 
Татьяна Сидронина. – К примеру, в Боровинке, 
Лесном людям с ограниченными возможностя-
ми здоровья совсем податься некуда. А где-то, 
как  в Новолыбаево, Падуне и Тумашово, с оча-
гами культуры всё в порядке, но есть другая про-
блема: председатели первичек не столь актив-
ны, как хотелось бы. Вот и сидят инвалиды по 
домам. А  много ли им нужно? Чуточку внима-
ния и участия, чтобы расшевелить. 

Горожанину Василию Заборских недавно исполнилось 80. 
Ослабленным зрением  он страдает всю жизнь. Из-за это-
го когда-то распрощался со своей детской мечтой стать мо-
ряком, но не опустил руки и не потерял интереса к жизни.

На традиционной выставке 
декоративно-прикладного ис-
кусства участники районного 
общества инвалидов предста-
вят свои творческие работы.

Выставка приурочена к  Дню ма-
тери и Дню инвалида и откроется на 
этой неделе в комплексном центре 
социального обслуживания населе-
ния. Заявку на участие в выставке 
подали 30 человек, в основном жен-
щины. Многие из них нынче попро-
бовали себя в областном проекте 
по социокультурной реабилитации 
«Перезагрузка» и посещали творче-
ские кружки центра развития детей 
и молодёжи, где научились вязать, 
вышивать, делать украшения из би-
сера.  Посетители выставки смо-
гут не только посмотреть твор-
ческие работы, но и купить их.

поддержать 
здоровье

Более полусотни реабилита-
ционных путёвок для инвали-
дов округа выделил област-
ной департамент социально-
го развития в этом году. 

Распределяет путёвки межведом-
ственная комиссия при комплекс-
ном центре социального обслужи-
вания населения. Так, в центре ме-
дицинской помощи и социальной 
реабилитации «Пышма» здоро-
вье поправили 32 человека, сре-
ди которых дети с заболеваниями 
органов зрения, слуха и речевыми 
расстройствами. В областной ре-
абилитационный центр «Родник»  
съездили 33 ребёнка.  Програм-
ма реабилитации будет продолже-
на и в следующем году.

Наши спортсмены готовятся 
к заключительному зональ-
ному соревнованию по пла-
ванию.

Состязания пройдут в конце 
ноября в Исетске. Кроме хозяев 
соревнований, на старт выйдут 
спортсмены из Ялуторовска, Упо-
рово, Ярково и Заводоуковска. 
Честь нашего городского окру-
га будут защищать Николай Пе-
тров, Александр Григорьев, Ни-
на и Маргарита Романовы. Плов-
цы надеются только на победу. 

Кроме плавания, в зональных 
(или кустовых) соревнованиях 
ещё арчибиатлон, бочча, спортив-
ное ориентирование и городки. В 
этом году заводоуковцы выступили 
лишь в последнем и взяли «золо-
то». Приехать на соревнования по 
другим  видам спорта они не смог-
ли из-за отсутствия транспорта.

С верой в победу

нравится? купите!

2 декабря в 11.00 в новом 
Дворце культуры на улице Вок-
зальной, 55 пройдёт окружной 
фестиваль «Будущее для всех» с 
участием детей-инвалидов. При-
глашаем всех желающих.

7 декабря в 10.00 во Дворце 
культуры «Ритм» ждут людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья на музыкально-развле-
кательную программу, посвящён-
ную Дню инвалида.

Районное 
общество инвалидов

анонс


